

UNITED NATIONS



NATIONS UNIES

EL SECRETARIO GENERAL

--

**MENSAJE CON MOTIVO DEL DÍA METEOROLÓGICO MUNDIAL 2025**

**23 de marzo de 2025**

Las sombrías predicciones de los meteorólogos se están cumpliendo. Nuestro clima está al rojo vivo. Cada uno de los últimos diez años ha sido el más caluroso de la historia. La temperatura oceánica está batiendo récords. Y los efectos se sienten en todos los países, que están abrasados por incendios, arrasados por inundaciones o azotados por tormentas sin precedentes.

El lema del Día Meteorológico Mundial de este año, “Juntos, reduzcamos la brecha en los sistemas de alerta temprana”, nos recuerda que, en esta nueva realidad climática, los sistemas de alerta temprana no son un lujo, sino artículos de primera necesidad y sólidas inversiones que ofrecen un rendimiento casi diez veces superior. Sin embargo, casi la mitad de los países del mundo siguen sin tener acceso a esos sistemas que resultan vitales. Es vergonzoso que, en la era digital, se estén perdiendo vidas y medios de subsistencia porque la gente no tiene acceso a sistemas eficaces de alerta temprana.

La iniciativa Alertas Tempranas para Todos de las Naciones Unidas tiene por objeto que toda persona, en todas partes, esté protegida por un sistema de alerta para 2027. El mundo debe aunar fuerzas y ampliar de manera urgente las medidas y la inversión para alcanzar este objetivo.

Necesitamos apoyo político de alto nivel a la Iniciativa dentro de los países, un impulso al apoyo tecnológico, mayor colaboración entre gobiernos, empresas y comunidades, y un gran esfuerzo para ampliar la financiación. Un aspecto clave es aumentar la capacidad de préstamo de los bancos multilaterales de desarrollo. El Pacto para el Futuro acordado el pasado año supuso un importante avance y hay que aplicarlo íntegramente, al igual que el resultado financiero de la COP29.

Al mismo tiempo, debemos redoblar nuestros esfuerzos para atajar la crisis climática en su origen, mediante recortes rápidos y profundos de las emisiones de gases de efecto invernadero, para evitar que empeore de forma inimaginable. Este año todos los países se han comprometido a preparar nuevos planes de acción climática en consonancia con el objetivo de limitar el aumento de la temperatura global a 1,5 grados centígrados.

En una era de desastres climáticos, toda persona que habite la Tierra debe contar con la protección de un sistema de alerta temprana por una cuestión de justicia. Cumplamos juntos nuestro cometido.

\*\*\*